



Días Presidenciales

Por Armando Reyes Viguera

Presencia a las amenazas de Donald Trump de imponer aranceles a las exportaciones mexicanas a partir del 1 de febrero, la presidenta Claudia Sheinbaum se mostró tranquila y señaló que espera que eso no suceda, quizá por una negociación que se está llevando a cabo entre representantes de los gobiernos de México y Estados Unidos.

En esa consideración coinciden analistas y hasta mercados que no esperan un impacto importante con este motivo.

Será algo que pronto sabremos, si como esperan al final de cuentas el anuncio quede en un porcentaje menor al 25% y no a todas las exportaciones mexicanas.

Es parte del nuevo estilo de gobernar de Trump, quien primero lanza una amenaza y luego expone lo que quiere, consiguiéndolo la mayor parte de las ocasiones su objetivo, como sucedió en el caso de Colombia y los aranceles que amenazó con imponer, algo que hubiera provocado una crisis económica en la nación sudamericana.

Otro caso similar es el que está sufriendo España, país que también se ve amenazado con aranceles si no eleva su presupuesto en defensa, algo que Trump desde su primer mandato ha obligado a las naciones de la OTAN a gastar más en este ámbito pues en su opinión destinan poco presupuesto a este rubro y es su país el que carga con el mayor gasto, algo que busca reducir con las amenazas que ya conocemos.

Canadá también ha padecido estas amenazas y ya está preparando una contraofensiva

para la guerra comercial que se avecina. Para nuestro país esto representa un desafío monumental, pues nuestra economía depende en gran medida de la estadounidense y si se cierra el mercado a las exportaciones mexicanas veremos una devaluación más y una crisis por la recesión que vendrá.

Negociar así equivale a hacerlo con un delincuente que tiene un arma en la cabeza de la víctima atada de pies y manos, no habiendo argumentos que lo hagan cambiar de opinión.

Al menos así se debe sentir para políticos y diplomáticos internacionales negociar con Trump, quien desde la Casa Blanca está redefiniendo al mundo.

APUNTES ELECTORALES

La elección de jueces y magistrados de junio próximo amenaza con convertirse en

una verdadera farsa, luego de la renuncia del comité de selección del Poder Judicial, algo que motivó al Senado a improvisar una tómbola para elegir a los aspirantes de este sector.

En Puebla, la coordinadora estatal del PT, Liz Sánchez, pidió a los diputados locales de su partido y que no estén afiliados al mismo a hacerlo, por obligación moral, porque denunció que algunos de ellos quieren afiliarse a Morena.

Dos son las prioridades de Morena para el inicio de sesiones el 1 de febrero en la Cámara de Diputados: la Reforma al Infonavit y la prohibición de la siembra de maíz transgénico.

Casi al final del plazo para registrarse por parte de las organizaciones políticas que quieran convertirse en partidos políticos, se cuenta con cinco nuevos prospectos que suman 40 agrupaciones que entregaron su documentación ante el INE.

• **X (Twitter) y Threads:** @AReyesViguera
 • **en BlueSky** areyesviguera.bsky.social



Foto: Gobierno de México